

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk menguji pengaruh Pertumbuhan Ekonomi (PE), Jumlah Penduduk (JP), dan Pendidikan (P) terhadap Tingkat Pengangguran Terbuka (TPT) di Provinsi Banten. Berdasarkan pembahasan yang telah diulas pada bab-bab sebelumnya, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Pertumbuhan Ekonomi yang diprosikan dengan PE memiliki nilai signifikansi  $0,029 < 0,05$  hal ini menunjukkan bahwa variabel Pertumbuhan Ekonomi (PE) (X1) berpengaruh negative. Maka dapat disimpulkan bahwa jika semakin tinggi Pertumbuhan Ekonomi di Provinsi Banten maka akan memberikan pengaruh negative atau menurunkan Tingkat Penganggura Terbuka di Provinsi Banten.
2. Jumlah Penduduk yang diprosikan dengan JP memiliki nilai signifikansi  $0,726 > 0,05$  hal ini menunjukkan bahwa variabel Jumlah Penduduk (JP) (X2) tidak berpengaruh terhadap Tingkat pengangguran Terbuka (TPT). Hal ini dikarenakan laju

pertumbuhan penduduk yang terus mengalami penurunan dari tahun 2017 hingga tahun 2020 sehingga dapat menghambat Tingkat Pengangguran Terbuka di Provinsi Banten.

3. Pendidikan yang diproksikan dengan P memiliki nilai signifikansi  $0,032 < 0,05$  hal ini menunjukkan bahwa variabel Pendidikan (P) (X3) berpengaruh negative terhadap Tingkat pengangguran Terbuka (TPT). Pada penelitian tersebut menunjukkan bahwa variabel Pendidikan berpengaruh negatif signifikan terhadap variabel Tingkat Pengangguran Terbuka yang artinya setiap terjadi kenaikan rata-rata lama sekolah maka akan diikuti pula dengan penurunan Tingkat Pengangguran Terbuka di Provinsi Banten.
4. Pertumbuhan Ekonomi yang diproksikan dengan PE, Jumlah Penduduk yang diproksikan dengan JP, dan Pendidikan yang diproksikan dengan P memiliki nilai sig  $0,010 < 0,05$  Selain itu diperoleh nilai F hitung sebesar 4,595, jika dibandingkan dengan F tabel yaitu 2,93 maka nilai F hitung lebih besar dibanding nilai F tabel yaitu  $F \text{ hitung } 4,595 > F \text{ tabel } 2,93$ . Sehingga dapat disimpulkan bahwa hipotesis diterima yang berarti Pertumbuhan Ekonomi (PE), Jumlah Penduduk (JP), dan Pendidikan (P) secara

simultan berpengaruh terhadap Tingkat Pengangguran Terbuka (TPT). Artinya semakin tinggi atau rendahnya pertumbuhan ekonomi, jumlah penduduk, dan pendidikan secara simultan di Provinsi Banten maka akan berpengaruh terhadap tingkat pengangguran terbuka di Provinsi tersebut.

## **B. Keterbatasan Penelitian**

Meskipun peneliti telah berusaha merancang dan mengembangkan penelitian semaksimal mungkin, namun masih terdapat beberapa keterbatasan dalam penelitian ini yang perlu diperhatikan guna penelitian selanjutnya antara lain:

1. Sampel penelitian ini sangat sedikit yaitu berjumlah 32 dan hanya menggunakan data Kabupaten/Kota se-Provinsi Banten pada tahun 2017-2020 sehingga berakibat pada lemahnya validitas eksternal atau kurangnya kemampuan generalisasi dari hasil penelitian.
2. Nilai *R-Square* yang rendah menunjukkan bahwa masih banyak variabel lain yang belum digunakan dan memiliki

kontribusi yang besar dalam penurunan Tingkat Pengangguran Terbuka di Provinsi Banten.

3. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan data sekunder, data sekunder adalah data yang dikumpulkan secara tidak langsung, yang diperoleh dengan memanfaatkan hasil pengumpulan data pihak lain untuk memperoleh data yang dibutuhkan dalam penelitian ini penulis menggunakan teknik observasi dokumentasi dengan melihat laporan statistik sampel. Dengan data sekunder dirasa data yang didapatkan kurang spesifik, peneliti tidak mempunyai kontrol terhadap data karena merupakan tangan kedua, data sekunder juga mengakibatkan ketergantungan penelitian terhadap pihak yang mengeluarkan data.

### **C. Saran**

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan di atas, maka peneliti dapat memberikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi Pemerintah Provinsi Banten untuk terus meningkatkan pertumbuhan ekonomi di Provinsi Banten dan memperluas lapangan pekerjaan bagi masyarakat di Provinsi Banten.

Pemerintah juga perlu merumuskan strategi untuk dapat menghambat laju pertumbuhan penduduk serta mendukung setiap program yang dapat meningkatkan tingkat pendidikan di Provinsi Banten. Dengan demikian semoga Provinsi Banten dapat terus berkembang dari segala sektor baik di sektor ekonomi maupun pendidikan.

2. Bagi Institusi atau lembaga pendidikan agar dapat mendukung serta memberikan motivasi kepada peserta didiknya, baik di bangku sekolah maupun di bangku kuliah agar potensi pelajar di Provinsi Banten dapat terus meningkat.
3. Bagi peneliti, peneliti menyadari akan banyaknya kekurangan dalam penelitian ini. Oleh karena itu diharapkan agar peneliti berikutnya dapat menjadikan penelitian ini sebagai bahan pertimbangan baik dalam penentuan sampel maupun variabel penelitian agar dapat menemukan faktor yang tepat atau variabel yang lain yang dapat mempengaruhi Tingkat Pengangguran Terbuka di Provinsi Banten.